
 

書面質詢

施家倫議員

就中醫藥發展提出書面質詢

　　中醫藥作為中華傳統文化的重要組成部分，在今年疫情防控治療上
再次突顯其重要性，引起國內外高度關注。去年，世界衛生組織更將中
醫藥的傳統醫學首次納入《國際疾病分類》之中，對中醫融入主流醫學
起著積極作用。
　　中醫藥產業作為本澳發展經濟多元的重要部署之一，政府於近年來
一直加大相關工作，包括中藥質量研究國家重點實驗室落戶澳門、橫琴
成立粵澳合作中醫藥科技產業園、世界衛生組織傳統醫藥合作中心在澳
門掛牌等，為未來本澳建立健全中醫藥管理體制機上奠定基礎。
　　正如經濟財政司司長於施政辯論時表示，中醫藥產業園明年將迎來
發展良機，“中成藥註冊法”預計明年可獲通過，屆時醫藥企業可將古
方轉化為中成藥，引進到澳門生產，而在澳門註冊的中成藥可望有條件
進入大灣區，首先打開大灣區7000萬人口的市場。
　　所以，要做好中醫藥產業發展，需要有兩大配套，一是政府需要設
立相關監管部門，以更好對中醫藥發展標準化進行監管，二是需要打造
好“走出去、引進來”的中醫藥產業平台，以助力中醫藥文化傳承，達
致多方共贏的局面。
　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、政府曾表示會研究設立中醫藥發展部門及監管部門，請問有關部
門的設立能否配合《中藥藥事活動及中成藥註冊法》法案通過而一併生
效，以及有關部門預計設立規模如何？
　　2、中醫藥產業要真正從澳門“走出去、引進來”，需要市場有一定
的規模及規範，政府在這方面會有何支援措施扶持，以支撐中醫藥產業
走向規模化？
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